

BAJO LA TUTELA DE UNCLE SAM

Se publica en New York un periódico titulado "El Americano," que se dice consagrado á los intereses generales pan-americanos.

Lo redactan pluma latino-americanas, y es ingrato de ver el vasallaje que rinde al Presidente de los Estados Unidos, reconociendo su omnipotencia sobre los destinos presentes y futuros del Continente.

Se refiere al último Mensaje de ese envejecido Jefe de Estado, que se considera como el Todopoderoso de la tierra en el mundo de Colón, supremo dispensador de bienes y castigador de males; se refiere, decimos, al último Mensaje de Mr. Roosevelt, y lo califica como un documento histórico y político definitivo, siendo como es, la nota más atribiliaria contra los derechos ajenos.

El Mensaje de Roosevelt, en cuanto se refiere á los demás países americanos, declara, en resumen, que mantendrá levantado el sable sobre estos jóvenes é inermes países y partirá por el eje á los que desquicien el orden continental que convenga mantener á los Estados Unidos.

Hé aquí lo que dice aquel gobernante:

«No tiene por qué temer intervención de los Estados Unidos, la nación que muestre aptitudes para dirigir con eficacia y conveniencia los negocios sociales y políticos, mantener el orden y pagar sus deudas»

De manera que si una de nuestras repúblicas tiene un mal gobierno, como se ve frecuentemente, si la paz se altera en sus dominios, si las circunstancias la obligan á suspender el servicio de su deuda, ya habrá motivo suficiente para verle la cara al Ogro del Norte, que vendrá á pedir estrecha cuenta de estas irregularidades y á imponer la pena que á su juicio merezcan aquéllas, por haber retrogradado á la barbarie.

En nuestro concepto, el que ha retrogradado á la barbarie es el mismísimo Roosevelt; porque ya estaban demasiado distantes aquellos aciagos tiempos de los señores de horca y cuchillo, de perdón y de galdera, con mero mixto imperio y alta y baja jurisdicción, que él pretende resucitar al presente con aplicación al continente americano.

En una palabra; trata de establecer el feudo continental.

Y ésto es lo que llama «El Americano» de Nueva York, «asumir el derecho de intervención en este hemisferio, en virtud del deber que los intereses de la América toda y los de los Estados Unidos le imponen por razón del principio de Monroe, de ejercer una policía inter-americana.»

Más para tranquilizar á los que abrumarse puedan, el mismo Roosevelt y sus admiradores, cuidan de

hacer presente á las naciones ibero-americanas, que las que no den motivo de queja, nada tienen que temer del zurriago de su caporal.

Ya sabemos, por otra parte, cómo entiende el Gobierno americano los intereses de la América toda.

Quieren los yankees hacer un Canal? Pues le dan un puntapié á Colombia; fundan una república raquílica para cohonestar el hecho, y á ésta le amarran una soga al cuello.

Ya lo hemos visto; y si se quiere más, oigamos hablar á los propios panameños en cierta protesta que hicieron circular recientemente:

«Los yankees, armados con su inmenso poder—dicen—están ejecutando sobre una débil y naciente república actos de vergonzosa traición y de desautorizada usurpación.»

Con que esas tenemos?

Y aún hay quien crea que los Estados Unidos son los llamados á meternos en baraja en nombre de la civilización y del progreso?

Y quién le tose á esa república enorme cuando se nos venga encima por su propio peso, contra todos los fueros del derecho internacional?

Mañana creará Mr. Roosevelt que se halla en el sagrado deber de colonizar el Archipiélago de Galápagos, para sacarlo de la barbarie en que se encuentra y después de convertirlo en colonia yankee, inspirado en la doctrina embudada de Monroe, tendremos que irle á dar las gracias en nombre de la civilización y del progreso!

Célebre padrastro nos ha caído encima!

Aquí de la fábula del gallo y el zorro, cuando fué este último á dolerse de los achaques del primero, ponderándole la sinceridad de sus sentimientos.

—En este instante me va muy mal, replicó el enfermo; pero me irá muy bien si Ud. se quita de delante.

(De El Telégrafo de Guayaquil.)

Botica de turno

Para la semana que termina el 29 del presente; la Botica Central de Cárdenas Hermanos & C^o

Efemérides de Costa Rica

Durante la dominación española

ENERO

Día 27—1812—Los amotinados de San José atacan dos casas de sacadores de aguardiente.

Día 28—1812—Se envían á Bagaces 100 hombres de guarnición y se suprimen las taquillas de aguardiente.

Día 29—1787—Se suprimen las encomiendas de indios y se incorporan á la Corona.

Cerveza blanca y negra doble

KOLA DOBLE

De la acreditada fábrica

de José Traube-San José

Su agente en este Puerto Francisco Rohrmosep

CASINO DE PUNTARENAS

En este ya famoso establecimiento, puede atenderse, de modo satisfactorio, toda orden que reciba para arreglar cuanto se refiera al ramo de cantina, para matrimonios, bautizos ó bailes, incluyendo magníficos sobbetes, muy fina tostelería, fresca y sabrosas frutas cristalizadas, lo mismo que un gran surtido de dulces, como turrones, jaleas, etc. etc.

Cuenta para esa clase de servicios, con un cantinero experto y práctico en el ramo.

JIMENEZ & AGUILAR

EL CONOCIDO

Calzado de Artavia

SE MANDA A TODAS PARTES

LIBRE DE GASTOS

Ordenes directas, acompañadas de su importe,

tendrán el descuento de portes de correo, inclusive el del certificado

Formas y estilos americanos son mi especialidad y tengo los últimos modelos nuyorquinos.

Emilio Artavia

RESTAURANTES ITALIANOS

Servicio pronto y esmerado á toda hora del día y de la noche,

T. RAFFO,
Propietario.

Breva americana

Marca registrada según decreto

publicado en "La Gaceta Oficial,"

Número 38, de

Depósito 30 de septiembre

en Puntarenas en de 1903 y com-

la Cia. de Agencis de probada co-

Costa Rica Ltda. mo la

mejor.

EL PACIFICO

Notas editoriales

EL COCO INVERSO

Como todos saben, tenemos en el fondo del mar; pero en sitios muy conocidos, un gran tesoro de perlas, por cuya explotación nos queda bonita suma de colones.

Como siempre ha sido ridículo y duramente calificado el que un richachón, de esos que no ven más allá de sus narices, entierre su dinero en vez de ponerlo á la circulación sacando provecho de él, y no otra cosa sería dejar allí bajo las aguas ese otro tesoro inproductivo, con el agravante de que esto se deteriora y acaba por perderse, mientras que el metal que el avaro entierra no sufre deterioro, la nación ha permitido que quienes pueden, saquen de él provecho, beneficiándose alla al mismo tiempo.

Por eso no nos explicamos lo que ahora pasa, pues un buzo de cabeza de apellido Chavés, nos acaba de decir que en la gobernación no le han querido refrendar su patente para seguir buceando.

Esto nos hace suponer que las armadas encontrarán obstáculos y que por lo tanto, dado el actual estado del negocio de concha, llevarán anclas y con viento fresco, partirán para Chiriquí ó uno de los puntos panameños donde se hace ese mismo negocio sin cortapisas de ningún género.

Entonces se verá claro y nos venceremos, que la campaña de la prensa en este sentido, durante los últimos días era injusta y hasta antipatriótica.

Entonces, cuando se hayan marchado de aquí esos extranjeros que, según la opinión de una parte de la prensa capitolina, no hacen otra cosa que destruir la riqueza del país, entonces se verá el error.

El huracán de Miramar

CONSECUENCIAS DESASTROSAS

De aquella simpática población nos informa el corresponsal que á las 10 a. m. de antier 26, un fortísimo viento huracanado agotó de improviso la localidad con estragotaje, que el terror más profundo se apoderó de todos los vecinos y de tal modo han sufrido, los edificios que puede decirse sin hipérbole, que la población, ha sido destruida en su mayor parte.

La Iglesia que tantos esfuerzos había costado á sus vecinos se vino abajo de un golpe; la Agencia de Policía y la oficina telegráfica quedaron sin techo y los aparatos telegráficos arruinados; las casas de comercio de Con Jen y O y de Santiago Chan quedaron sin techo y sin corredores; la casa de doña Calistena Jiménez quedó casi destruida, la casa de escuela de niñas y en general, casi todas las de la población sufrieron grandemente.

Como era de temerse un incendio el Agente Principal de Policía ordenó á tiempo que no se encendieran fuegos y que la redquia se mantuviera corriente, pero el pueblo amaneció ayer sin gota de agua. Jamás se ha visto en Miramar un huracán de tales proporciones. El viento ha seguido, la línea telegráfica está interrumpida.

Campo neutral

Otoniel Ruzardo,
El Gobernador de Puntarenas y la
cuestión Azúcar

(EN BROMA)

Registra La República en sus números 6407 y 6408, unas notas al lápiz, suscritas por Otoniel Ruzardo, y en las que se ataca la disposición del señor Gobernador de esta Comarca, prohibiendo la exportación de unos quintales de azúcar, mientras no se dejara una cantidad suficiente para el consumo de la localidad. Con el interés que el asunto se merece, hemos leído lo escrito por Ruzardo, y reflexionando con calma, hemos llegado á la conclusión de que si el escritor no fuera parte interesada en el asunto que trata, aplaudiría también lo que dispuso el señor Gobernador, fundándose en ley vigente é inspirándose en bien de la Comarca que gobierna.

Que el azúcar no es artículo de primera necesidad solo el señor Ruzardo puede negarlo, y al mismo tiempo sostener que el azúcar puede ser sustituido con el dulce.

¡Ya me figuro que el señor Ruzardo, toma su café con dulce!

Le aplaudo el gusto.

Y si seguimos la teoría de Ruzardo, llegaremos á estas conclusiones:

El azúcar puede ser sustituido por el dulce. El dulce puede ser sustituido por la miel, y en este caso vendrían á ser las abejas los verdaderos artículos de primera necesidad.

Francamente sería muy gracioso, llegar, por ejemplo al Casino, á la hora más ardiente, y solicitar un refresco.

"No hay ni azúcar, jarabe, ni miel, diría el Cantinero, si lo quiere de panela, se le puede servir."

Y no sería menos gracioso ver los apuros de un boticario despachando una receta, en que el médico mande poner, una dosis de agua azucarada. El pobre hombre, acatando la teoría de Ruzardo pondría en la fórmula *agua dulce*.

Pero vamos á lo serio.

Ruzardo, para demostrar que la orden del Gobernador es autoritaria, cita el artículo de la constitución que dice: cada uno puede disponer de lo suyo, por venta, enajenación ó donación, por supuesto que cuando no se perjudique á terceros. En el caso concreto, señor Ruzardo, se perjudicaba á terceros, puesto que se nos dejaba sin un artículo indispensable para la vida, como es el azúcar.

Agrega el amigo Otoniel que al exportar el azúcar para el Limón, era con la mira de favorecer á los limonenses, que estaban aislados si se quiere. Todo eso está muy bueno, y comprendiendo así el señor Gobernador, consignó en su nota al Comandante de Policía: *sin tener siquiera la precaución de dejar en este (el puerto) cantidad suficiente para el consumo.*

Porque, á decir verdad, la autoridad es la llamada á velar por el bienestar de los gobernados, y entre las leyes naturales, existe el principio de conservación, ó como dicen los chiquillos:

Primero miquis, que secundum ti-

TARIFA del ASERRADERO de GUZMAN y GUIDO

Tablas de trozas de cualquier tamaño no pasando de 18 de ancho y 12 pies de largo.

Por cada hilo inclusive costanera 0.35 cts.
Reglas por cada hilo 0.35 "
Alfajías " " " 0.50 "
Gigantones ó viguetas 0.75 "

Se reciben las maderas solamente en marea plena en la orilla del molino.

MADERAS DE MAYOR TAMAÑO

PRECIO CONVENCIONAL

AZUCAR

DEL

INGENIO TEMPISQUE

— DE —

FEDÉRICO SOBRADO

Se vende en la Compañía de Agencias de C. R. Limitada.

AVISO IMPORTANTE

HARINA DAYTON

Precio hoy 9.50 quintal

Siempre habrá gran existencia en bodega

SERAFIN SARAVIA

AGENTE DEL MOLINO EN PUNTARENAS

ALBERTO FAIT & C^o.

Almacén al por mayor--Puntarenas

Llegaron trapiches, pailas, yunque, prensas, tornillos, alicates, compases, martillos para mecánicos, un surtido completo de herramientas de carpintería. Desgranadoras de maíz, fierro y acero en barras, palas, picos, macanas y sachos.

Hachas y machetes collins

Se ha renovado el surtido de abarrotes, Carnes conservadas, petit pois, quesos de bola, Vinos italianos y franceses, licores de varias calces

Somos los unicos agentes del famoso Cognac

Girad, tan afamado, y premiado en varias

Exposiciones—

PROBARLO PARA CONVENCERSE

Al buen gusto porteño

La zapatería de Alfonso Ocampo acaba de recibir el más completo surtido de materiales, lo cual, la pone á la altura de los mejores talleres de su ramo, y en condiciones de complacer hasta al cliente más delgado.

Que se acabe ese lujo de pedir á la capital calzado, que ni en su forma, ni en su clase superan al que sale de este taller.

Situada al lado de la Farmacia Univebal.

Puntarenas, diciembre de 1904.

Alfonso Ocampo

Manuel J. Torres

Comerciante

IMPORTACION

EXPORTACION

COMISION

Calle del Comercio.—C.R.

Manuel J. Torres, contiguo

Banco Central

Botica Central

Es de advertir que antes de dictar su disposición, el señor Gobernador consultó el punto con algunas personas de aquí, y todas resolvieron que el azúcar era artículo de primera necesidad.

Que Ruzardo haya salido victorioso allá, en el Ministerio, es cosa que a nadie causa extrañeza, por que es sabido que en esta clase de asuntos se pone en juego la mar de influencias. Baste solo saber que el señor Gobernador Guevara quiso hacer un beneficio á los punta-tenefios, quienes sabrán agradecerlo.

En cuanto al señor Ruzardo, lo felicitamos por su triunfo, y ya sabemos que en lo sucesivo, nos debemos servir de la panela.

EL DEMAGOGO

Colaboración

DISPARI

Despareció! El alambre nos cobijó ayer esta triste noticia, y todos los amigos de Pácho hemos llorado sobre la memoria de su Hermelinda. Fué ella una nueva víctima de la Parca; fué ella, esta vez, la deseada para llenar las eternas fauces del abismo hambriento de la muerte.

La muerte! esa reina que tiene por trono el abismo; por cetro el tiempo; por dominio el vacío y por manto las tinieblas, extendió su mano huesosa, su mano de esqueleto sobre la frente de Hermelinda, como la sucia araña envuelve en su tela una rosa.

La muerte es la reina que mejor ha sabido imprimir la igualdad en todas las frentes.

Los sepulcros son por fuera bien diferentes: es decir, por el lado que miran á la tierra; pero por dentro, son todos igualmente oscuros: es decir, por el lado con que miran á la eternidad. Tenemos horror al vacío del olvido sin acordarnos que venimos de la nada.

Hay algunas vidas que, desde su ocaso, brillan sobre la piedra de sus sepulcros, como los fuegos fatuos, aunque los recuerdos de la inmortalidad sean tan pálidos y tan fugaces como el fósforo que los anima.

Compadezco á Hermelinda, aunque sé que los muertos no están huérfanos. Yo sé que la muerte es una transfiguración. Yo sé que los planetas, cargados por los siglos de tantos cadáveres, no son panteones flotantes en la inmensidad, sino astros de vida que despiden la irradiación de los espíritus. A lo que aquí llamamos muerte, en otro mundo mejor le llamarán nacimiento. La tumba, cubierta aquí de gusanos, será allí la cuna cubierta de rosas; y es que en el seno de la muerte está el verdadero principio de la inmortalidad.

De manera, pues, que, para cuantos tuvimos el honor de conocerla, Hermelinda de Amador no ha muerto: sufrió la nostalgia del cielo, tenía, debía abandonar el mundo: una fuerza superior la impelió á darnos su cariñoso *hasta luego!* pensó tiernamente en su esposa y sus dos hijos, vertió una lágrima, y luego, cerró para siempre los ojos y luego pasó de esta vida á la otra vida quieta y sonriente, como si hubiera ascendido por la celeste escala de la divina armonía.

Que duerma en paz la madre cariñosa, la esposa dulce, y que nuestro amigo el doctor don Francisco

de Paula Amador, unido á sus huérfanos hijos, acepten esta nuestra expresión de condolencia.

Puntarenas, enero 27 de 1905.

S. JARAMILLO

INFORMACION

De regreso

De su viaje al interior regresó ya nuestro particular amigo don Gerardo Aguilar.

Y de Liberia, del matrimonio de la Srta. Mafá Hurtado con el caballero José Esquivel, los señores Pedro J., Alejandro y Carlos Chamorro, Miguel y Adán Cárdenas.

Los saludamos afectuosamente

En Esparta también

Según nos han dicho á última hora, también en Esparta el huracán de antier y ayer ha ocasionado muchos daños.

Ha dañado mucho los galiones del Ferrocarril, destruyendo la mitad de uno, habiéndose evitado mayores daños por la actividad con que el Maestro Mecánico puso en práctica los medios adecuados.

Fué destruida la casa del actual Jefe Político don Juan Bautista Matamoros.

Los higuerones de la plaza han sido batidos y desrramados; infinidad de árboles frutales han sido arrancados ó por lo menos han perdido su cosecha; de esta clase de daños ha tenido muchos la *Finca Modelo* de don Alejandro Aguilar.

Las casas en general han sufrido grandemente y la línea telegráfica quedó interrumpida.

Nuevo Agente Fiscal

Según el acuerdo ejecutivo N.º 171 que se registra en la Gaceta de ayer, se aceptó la renuncia presentada por don Rómulo Delgado Baltodano, del cargo de Agente Fiscal de Puntarenas y se nombró en su reposición á don León Fernández Guardia.

Quiera Dios dirigir por buen camino al nuevo Agente Fiscal.

¡Que descansen en Paz!

A las 5 de la mañana de ayer dejó de existir en la capital la joven esposa de nuestro estimado amigo don Francisco de Paula Amador, madre de dos tiernas criaturas y dechado fiel de la esposa buena y amable, víctima de aguda tuberculosis, enfermedad terrible que de modo asombroso corta existencias en este puerto.

Muy de veras sentimos tan rudo golpe asestado por la fatalidad á ese hogar, digno por muchos motivos de próspera suerte.

Que el cielo premie las virtudes de Hermelinda y dé á los suyos resignación cristiana.

Matrimonio

A las 7 p. m. de hoy ligarán sus destinos ante el señor Gobernador, la señorita Francisca Bejarano con Mr. Carlos Klünder.

A esos dos amigos les deseamos una vida conyugal llena de encantos

Tienda de calzados,

vende estrictamente al contado no lo olviden sus clientes, pues en recompensa, sus precios son los más bajos de la plaza y sus zapatos los más fuertes y baratos. Con tres días de retraso.

El vapor Pekin que de Panamá debió haber llegado antier á este puerto, no llegará antes del lunes, según parece, pues cuando hizo su viaje del Norte, llevaba tres días de retraso y tenía á su bordó treinta y cinco mil sacos de café.

Esta compañía que juega con

Aviso

En general y en especial á mis amigos y clientes: Que desde el día 15 del presente mes de enero queda establecido en el puerto de Bebedero, allí ofresco al comercio bodega y servicio de embarcaciones para recibir y almacenar sus mercaderías, lo mismo que carretas para despocharlas á su destino si así lo desean, á los viajeros buenas bestias para cualquier punto del Guancaste, un buen restaurant surtido de todo lo mejor y más confortable, con cantina bien surtida.

Para los que viajan por recreo, tengo botes para paseo á los ríos, y tanto los pasajeros como los que lleguen por temporada hallarán buen servicio de camas, cocina & c. Hagan los que deseen un viajecito y quedarán satisfechos.

Se me encontrará en el lado de Paso Hondo en el antiguo local de doña Simona Martínez, al que se le han hecho reformas de importancia allí estaré á las órdenes del público, y muy especialmente de mis amigos.

IGNACIO SARMIENTO

Puntarenas enero de 1905.

HOTEL FRANCÉS

ESPARTA

-DE-

25 VARAS DE LA ESTACIÓN DEL FERROCARRIL

Francisco Carranza

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel

Cuartos cómodos é higiénicos,

mesa excelente,

servicio especial y trato esmerado de su propietario

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna

PRECIOS REDUCIDOS

AZUCAR

DEL

"INGENIO NICOYA"

De hoy en adelante tendremos un depósito para la venta de este acreditado azúcar, en la Agencia de los señores Felipe J. Alvarado & Ca.

Guardia & Esquivel

Puntarenas, Noviembre de 1904.

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cia,

SUESORES DE

MIGUEL MACAYA

ESTABLECIDO DESDE EL AÑO 1887

Esta ferreteria concederá á su clientela, del 1.º de enero en adelante, 6 meses de plazo ó 6 por ciento de descuento en las ventas de contado al por mayor.

Todo bueno y barato

Cosa que urge

Es que el público sepa y anote: que la que suscribe, un tario que fué de la acreditada **Fonda Josefina** ha abierto una nueva casa de pensionistas, frente á la Tienda de calzados de don Juanita de Huete y contigua á la barbería de don Martin Calderón, que con el nombre de **FONDA GENERAL**, ofrezco á mis favorables. La alimentación es confortable, variada, abundante, y el esmero son insuperables, y los precios sumamente equitativos.

Puntarenas, diciembre 24 de 1904.

Luis Peraza

nosotros, según le da su real gana, con gran perjuicio del público viajero y en cambio, cuando, como al presente, necesitamos vapores especiales para enviar la gran cantidad de sacos de café que está en bodegas, no es posible conseguir que proporcione uno siquiera.

Bueno es tomarlo en cuenta para el próximo vencimiento de la contrata.

General Kuroki

Este es el nombre de la última espléndida clase de zapatos de amarar y elásticos que ha recibido la *Tienda de Calzado*.—Baratísimos forma americana, última moda.

Vencimiento de patentes

Dentro de tres días se vencerán las patentes vendidas por la Gobernación a los explotadores de los yacimientos de la concha perla, que tal trabajo ejecutan por medio de las maquinarias.

Según es reglamentario, las armadas llegarán aquí todas, a más tardar el 1º de Fbro., es decir, dentro de 4 días y allí va a ser la de Dios es Cristo. Si cuando esas armadas llegan aquí, se forman tales parrandas con tanto buzo que no hay medio de hacerlos volver a los barcos, de puro *entusiasmados* que se ponen, y los patrones pasan la pena negra para conseguir juntarse con el suficiente número de operarios para cada barco que irá a ser ahora que ha entrado la fiebre de emigración canalera y que está aquí Mr. Tabor para darles el pasaje?

Va veremos dos cosas: el lindo espectáculo que el estero presenta cubierto de armadas, y el gran movimiento de buzos que al despertar de las *papalinas* se transforman canaletes.

A propósito

Contra lo que nuestro colega de *El Heraldó* presumía, la emigración canalera sigue con gran fuerza; de hoy a mañana saldrán de aquí, para los trabajos del Canal, entre artesanos y peones muy cerca, si no más de ciento cincuenta, según lista que hemos visto en poder de Mr. Tabor.

Dentro de poco, un carpintero va a ser entre nosotros *para avis* y un albañil un ave rara.

AL COMERCIO Y PUBLICO EN GENERAL

La agencia de embarque y des embarque, establecida en Bebedero el año de 1897, atenderá, como de costumbre, a toda consignación y comisión que se me confíe. Puntualidad y esmero en las mercaderías que se me encomienden &

Alquilo mi casa de Puntarenas, la que ocuparon los españoles Salom hermanos. Entenderse en Puntarenas con don Agustín Guido, y con su propietario en Bebedero.

VENDO CEDRO Y CAOBA
Bebedero, 28 de enero de 1905.

S. ARAUZ

No más pálidos, no más débiles
El "Licor de Sangre", medicina de patente francesa, cura la debilidad nerviosa, sustituye la palidez por hermoso color de rosa.

Probada la los que padece de anemia, clorosis, ó dispepsia nerviosa. Los sudores nocturnos se curan inmediatamente con esta medicina.

La Farmacia Universal, es la importadora y agente de ella en Costa Rica.

Antes que te cases...

Se vende una cama matrimonial, de caoba, hecha en la capital con su colchón de alambre y otro de crin.

En esta imprenta informarán.

Tiro mortal

Así se llama el agradable específico para matar lombrices, que acaba de recibir la *Farmacia Universal*. Es una preparación americana de sabor agradabilísimo, que los niños toman como el mejor dulce, y sus resultados son maravillosos.

Esta Farmacia continuamente está recibiendo artículos de gran importancia para sus favorecedores.

Ensayad este nuevo específico.

BOTICA CENTRAL

DE

Cárdenas Hermanos & Compañía

OFRECE A SU CLIENTELA

Drogas y productos químicos importados directamente de las mejores fábricas de Estados Unidos y Europa.
Precios los más bajos de la plaza.
Se atienden pedidos de todas partes.
Consultas diarias por el doctor don Adán Cárdenas.
de 8 a 11 a. m. }
de 1 a 5 a. m. } Gratis para los pobres.
Especialidad en el despacho de recetas.
Puntarenas 15 de diciembre de 1904.

La Barranca

FABRICA DE JABONES

DE

TEODORO ROIZ

Jabón negro,

barcino,

amarillo

y blanco de Marsella.

Se vende en todas partes.

Prospero Pinel

Pablo Pinel

Pinel Hnos.

PUNTARENAS - REP. DE C. R.

AL LADO DEL MUELLECITO

Apartado núm. 1. Dirección telegráfica: PINEL

Comerciantes en general.-Especialidad en todo lo relacionado con la marinería.

PINEL, HERMANOS,

APARTADO núm. 113 - PANAMÁ. - REP. de PANAMA.

THOMAS SCOT

SAN JOSÉ, COSTA RICA

Letras de cambio, compradas y vendidas sobre San Francisco, Nueva York, Jamaica, Londres, Hamburgo, París, Génova y las demás plazas europeas

Enero de 1905

ITINERARIO

que seguirán los Vapores Correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de Enero de 1905

| SERVICIO DE PUNTARENAS A BALLENA Y BOLSON, CON ESCALA EN HUMG | | | SERVICIO DE PUNTARENAS A BEBEDERO CON ESCALA EN MANZANILLO | | | SERVICIO DE PUNTARENAS A PUERTO JESUS CON ESCALA EN MANZANILLO | | | |
|---|----------------------|----------------------------|--|------------|-----------|--|----------|-----------|------------|
| FECHAS | Salida de Puntarenas | Salida de Ballena y Bolsón | Fechas | Salidas de | | | Fechas | Salida de | |
| | | | | Punts. | Bebedero. | Manzillo | | Puntas | Pto. Jesús |
| Lunes 2 | 4 a. m. | 12 a. m. | Miérts. 4 | 7 a. m. | 2 p. m. | 6 p. m. | Ju-ve 12 | 1 a. m. | 7 a. m. |
| Viernes 6 | 8 a. m. | 4 p. m. | — 11 | 1 a. m. | 8 a. m. | 12 m. | — 26 | — | 7 — |
| Lunes 9 | 11 p. m. | 7 a. m. del 10 | — 18 | 6 a. m. | 1 p. m. | 5 p. m. | | | |
| Viernes 13 | 1 a. m. | 9 a. m. | — 25 | 12 p. m. | 7 a. m. | 11 a. m. | | | |
| Miérts. 18 | 6 a. m. | 2 p. m. | | | del 26 | del 26 | | | |
| Viernes 20 | 8 a. m. | 4 p. m. | | | | | | | |
| Lunes 23 | 10 a. m. | 6 p. m. | | | | | | | |
| Viernes 27 | 2 a. m. | 10 a. m. | | | | | | | |
| Lunes 30 | 4 a. m. | 12 m. | | | | | | | |

OBSERVACIONES

Sábados, extraordinarios a Manzanillo a juicio de la Empresa. No se embarcará carga sin estar satisfecho su flete.

TARIFA

de pasajes y fletes

Pasaje a Ballena y Bebedero y Pto Jesús 2.00
> Manzanillo..... 1.00
Niños menores de 10 años, medio pasaje

Por quintal de carga a Ballena y Bebedero... 0.50
> 7 pie cúbico > > > > 0.25
> > garrafón lleno..... 0.50
> > > vacío..... 0.15
> quintal carga a Manzanillo..... 0.30
> cada montura..... 0.25

LA EMPRESA